
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Heike Jung-Wellek, Kiefernweg 7, 65326 Aarbergen 
 

      den     07.03.2022 

 
 
 
An den Vorsitzenden  
der Gemeindevertretung der Gemeinde Aarbergen 
Herrn Holger Andrée 
 
 
Anfrage:  
Verwendung des gemeindlichen Wappens 
 
 
Sehr geehrter Herr Andrée, 
 
bitte geben Sie nachstehende Fragen an den Gemeindevorstand/Gemeindeverwal-
tung mit der Bitte um Beantwortung in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
Vorbemerkung: 
Im Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung zur Sitzung am 27.01.2022 wurde 
aufgrund unserer Nachfrage nachrichtlich vermerkt, dass die Fraktionen von CDU 
und SPD vom Gemeindevorstand erlaubt bekommen haben, das gemeindliche Wap-
pen bei Anträgen zu verwenden. Verwiesen wird auf eine Festlegung des Gemeinde-
vorstands in der Sitzung des Gemeindevorstands vom 16.12.2020. 
 
Fragen: 

1. Ausweislich des Fraktionsprotokolls zur Sitzung des Gemeindevorstands am 
16.12.2020 ist kein Beschluss gefasst worden, sondern der Punkt lediglich un-
ter „Sonstiges 3.1.4 Wappen/Logos Gemeinde“ behandelt worden.  
Somit ist für die anderen Fraktionen nicht erkennbar, um welchen Sachverhalt 
konkret es in der Sitzung ging. Sollte doch ein Beschluss gefasst worden sein, 



wie lautet der Antragstext konkret? Wie lautet der Beschluss im Wortlaut? Wer 
hat sonst darüber entschieden, falls es keinen Beschluss gab? 

2. Wer war Antragsteller? Nur eine Fraktion oder mehrere als gemeinsame auf-
tretende Fraktionen? 

3. Welches im Gemeindeinteresse liegende Ziel verfolgt der Gemeindevorstand 
damit, dass eine oder mehrere Fraktionen gemeinsam das hoheitliche Wap-
pen der Gemeinde bei Anträgen verwenden dürfen? 

4. Wie sähe der Gemeindevorstand die Verwendung des gemeindlichen Wap-
pens, wenn es noch eine Fraktion der Partei Republikaner in der Gemeinde-
vertretung geben würde? 

5. Wie wird die Gleichbehandlung der Fraktionen gewahrt, wenn die Verwendung 
des Wappens einer oder mehrere  Fraktionen gewährt wird ohne dies den an-
deren Fraktionen mitzuteilen und ggf. die Verwendung zu eröffnen? 

6. Aus Sicht der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ist jede Aktivität in der Gemein-
devertretung auch eine politische Aktivität. Wie ist daher eine Abgrenzung zu 
parteipolitischen Aktivitäten möglich. 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Heike Jung-Wellek 
 




